



# Editorial

## Balance de un año y nueva etapa

Josep Vicent Balaguer Martínez

Director de la *Revista Pediatría de Atención Primaria*

Publicado en Internet:  
16-diciembre-2025

Josep Vicent Balaguer-Martínez:  
[jbalaguer.rpap@gmail.com](mailto:jbalaguer.rpap@gmail.com)

Con la voluntad de mejorar y evolucionar, ya hace más de un año que la *Revista Pediatría de Atención Primaria* empezó a gestionar los envíos recibidos a través del software libre *Open Journal System* (OJS). La adopción de OJS ha supuesto un salto cualitativo que se refleja ya en la experiencia diaria de autores, revisores y editores. La plataforma ha permitido simplificar los procesos, reducir errores derivados de la comunicación por correo electrónico y, sobre todo, agilizar de forma notable los tiempos de respuesta. Gracias a un circuito más claro y automatizado, los autores conocen en todo momento el estado de sus envíos, y el equipo editorial puede coordinar de manera más eficiente las distintas fases de revisión y edición. El uso del OJS ha permitido sistematizar de forma fácil la revisión por pares ciegos de los artículos recibidos, piedra angular de garantía de calidad de lo que se publica. Todo ello nos hace ser optimistas a la hora de optar a la indexación de la revista por parte de repositorios importantes a nivel internacional en un futuro no muy lejano.

En un alarde de transparencia, la *Revista Pediatría de Atención Primaria* quiere ofrecer a sus lectores su informe de la actividad editorial. Nos satisface profundamente ver que la Revista está viva y que

son muchos los autores interesados en dar a conocer sus trabajos en ella. En los 12 meses previos a la publicación de este número se han recibido un total de 182 manuscritos. Como no es posible publicar todo lo recibido, el Comité Editorial debe filtrar los envíos, seleccionando aquello más pertinente y de mejor calidad. En estos 12 meses el porcentaje global de aceptación ha sido del 56%. Para los artículos originales este porcentaje ha sido del 25% y para las notas clínicas, del 42%. Para el resto de los artículos recibidos, la mayor parte encargos de la revista, obviamente, el porcentaje de aceptación es mucho mayor (91%). Queremos agradecer a todos los autores su interés por publicar en nuestra revista.

Ni que decir tiene, que el papel de los revisores externos es fundamental en la valoración y las aportaciones a los textos recibidos. También queremos agradecer a los revisores su desinteresado trabajo a la hora de aportar elementos de mejora de los textos a los autores. En la **Tabla 1** aparecen las personas que han revisado artículos a lo largo de estos 12 meses.

En cuanto a los tiempos editoriales, han sido de: 21 días hasta la primera decisión editorial, 32 días hasta el rechazo y 52 días hasta la aceptación final.

Cómo citar este artículo: Balaguer Martínez JV. Balance de un año y nueva etapa. Rev Pediatr Aten Primaria. 2025;27:347-9.  
<https://doi.org/10.60147/77004ef6>

**Tabla 1. Revisores externos durante 2025**

Gonzalo	Agüero
M. <sup>a</sup> Teresa	Asensi Monzó
Juan	Bravo Acuña
Miguel Andrés	Cañón Plazas
Marta	Carballal Mariño
Patricia	Celaya Azanza
Edurne	Ciriza Barea
Cristóbal	Coronel Rodríguez
M. <sup>a</sup> Inmaculada	Correa Ruiz
Ana	Cubero Santos
M. <sup>a</sup> Llanos	de la Torre Quiralte
María	de Pablo de Las Heras
Teresa	del Rosal Rabes
M. <sup>a</sup> Jesús	Esparpa Olcina
Sara	Fuentes
Ana	Gallego Iborra
Juan Antonio	García Sánchez
César	García Vera
Mercedes	Garrido Redondo
Patricia	González Ildefonso
Pedro	Gorrotxategi Gorrotxategi
M. <sup>a</sup> Belén	Hernández Rupérez
Cesar David	Herrera Molina
Ana Paola	Jiménez
Enrique	La Orden Izquierdo
Pilar	Lupiani Castellanos
Eva	Martínez-Ojinaga Nodal
Miguel Ángel	Molina Gutiérrez
Eulalia	Muñoz
Catalina	Núñez Jiménez
José Eduardo	Orellana Centeno
Raquel	Páez González
Sara	Pons Morales
Cristina	Rodríguez Arranz
Rocío	Rodríguez Belmonte
Manuel Antonio	Rodríguez Lanza
Laura	Rodríguez Martínez
Casimira	Rodríguez Rodríguez
Óscar	Valer Monterde
Marta Esther	Vázquez Fernández
Carmen	Villaizán Pérez
Susana	Viver Gómez
Ainhoa	Zabaleta Rueda

Son tiempos muy aceptables, y más teniendo en cuenta que se trata de una publicación trimestral. No obstante, seguiremos trabajando para dar respuesta y curso a los manuscritos de la manera más rápida posible.

En otro orden de cosas, tenemos una noticia importante que dar a los lectores: este es el último número de la revista que saldrá publicado en papel. Es un paso que, antes o después, se tenía que dar y ha llegado el momento. Somos conscientes de que el papel tiene un componente emocional y que muchos han disfrutado de la lectura pausada que facilita un formato tangible. Después de 107 números impresos pasamos a existir únicamente de manera virtual. La edición digital, que ya forma parte de la identidad de la Revista, nos permite avanzar hacia un modelo más sostenible sin renunciar a la calidad ni a la accesibilidad. Al contrario: la publicación en línea facilita una lectura más ágil, la consulta inmediata de contenidos, el acceso a material complementario y la disponibilidad permanente de archivos anteriores. El papel desaparece, pero lo esencial permanece: el compromiso con la calidad científica, la reflexión sobre la práctica clínica diaria y la voluntad de seguir siendo un punto de referencia para la Pediatría de Atención Primaria. Muchos guardaremos en nuestras estanterías algunos ejemplares para el recuerdo...

Porque la visibilidad y difusión de una publicación se consigue, en el momento actual, a través de Internet. Y allí es donde vamos a volcar todos nuestros esfuerzos para que la revista sea cada vez más conocida, más difundida y más leída. En el último año, la revista *online* ha recibido 1 452 165 visitas, con un total de 919 010 usuarios. Cada día la Revista ha recibido una media de 3979 visitas, con 2518 usuarios/día. En la **Tabla 2** se muestran las seis principales procedencias de los lectores *online*. Aquí es donde está el futuro y la capacidad de llegar a todos los rincones.

**Tabla 2. Procedencia de los lectores de la revista digital (6 principales)**

España	374 266	40,84%
México	145 492	15,88%
Argentina	61 003	6,66%
Colombia	48 599	5,3%
Chile	41 784	4,53%
Perú	40 130	4,38%

No podemos terminar sin dejar de agradecer a la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria, nuestra querida AEPap, el apoyo hacia el trabajo del Comité Editorial y su respaldo a la revisa. La AEPap tiene que estar orgullosa de su publicación, reflejo de la calidad científica y humana que son su sello de presentación más importante. Una asociación donde el trabajo altruista bien hecho, porque se cree en lo que se hace, forma parte de su identidad. Y, por supuesto, agradecer también a Lúa Ediciones 3.0 su buen hacer y lo fácil que hace el trabajo del Comité Editorial.

Y gracias, ahora sí por último, a los lectores por acompañarnos un año más. Seguiremos trabajando para que nuestra Revista continúe siendo un espacio de referencia para la difusión del conocimiento y la mejora de la atención a la infancia y la adolescencia desde el primer nivel asistencial, el nivel del día a día.